

## Prensa creativa junto al pueblo

# Upec

"Tenemos confianza en el sector y en su profesionalidad, para juntos avanzar en la comunicación y en el desarrollo socioeconómico de la provincia", afirmó

Yudelkis Ortiz Barceló, primera secretaria del Partido en Granma, en intercambio con una representación del gremio periodístico, como parte de la jornada por el Día de la prensa cubana, que se celebra el 14 de marzo.

La dirigente recordó la relevancia de la información en los procesos políticos y de gobierno, y aseguró: "Nuestras puertas están abiertas a cualquier inquietud, asesoramiento o sugerencia".

En el encuentro, se debatió acerca del acceso a las fuentes y fueron mencionados ejemplos ocasionales de falta de transparencia y del secretismo. La gobernadora, Yanetsy Terry Gutiérrez, insistió en el deber de todos los servidores públicos de ofrecer información oportuna al pueblo.

La carencia de medios de transporte y combustible para llegar adonde están las historias de vida, hoy prácticamente

nulas en los medios, en su mayoría saturados de actos, reuniones y eventos que lastran el interés público y la riqueza de otros géneros, fue otro de los planteamientos de los periodistas.

Se enfatizó, además, en que los estudiantes de Periodismo aportan creatividad y frescura a los medios de difusión, y deben ser reconocidos y remunerados.

Retomar los círculos especializados de periodistas y los recorridos por los municipios, fue otra sugerencia del gremio en aras de transitar por el sendero de la comunicación, que tiene entre sus mayores retos acercar más los intereses mediáticos a los públicos.

Se dio a conocer el premio Por la obra de la vida Rubén Castillo Ramos, que mereció el periodista Luis Carlos Frómata Agüero, del semanario **La Demajagua**, y los premios Bartolomé Martí Pons Por la obra del año 2023 en sus diferentes categorías: Osvel Castro Medel, en Prensa Escrita; Radial, Leipzig Vázquez García; Hipermedia, Ibrahín Sánchez Carrillo; Televisiva, Alfredo Brito Álvarez, y Gráfica, Reinaldo Villa Téllez.

ANAISIS HIDALGO RODRÍGUEZ

## Déficit de harina afecta producciones de la Industria Alimentaria

"El arribo a destiempo de la harina de trigo impide al país garantizar el pan de la canasta familiar normada e impacta en otras producciones asociadas al suministro de esta materia prima", informó Roger Diego Fernández Bodaño, coordinador del Ministerio de la Industria Alimentaria (Minal) en Granma.

Debido a la entrega de inferiores cantidades de harina de trigo el fin de semana anterior, la Empresa Integral de la Industria Alimentaria no pudo cumplir el cronograma publicado en este semanario con respecto a la producción del pan, explicó.

"La falta del alimento afecta también la producción de fideos, la Industria Cárnica, la pesquera y todo lo que insume harina del balance del Estado", explicó el directivo.

"Granma requiere, para asegurar el pan de la población, la merienda escolar, unas 50 toneladas diariamente de harina de trigo; sin embargo, ha estado recibiendo menos de 30 toneladas para dos semanas.

"Por lo tanto, el Gobierno decidió proteger los consumos priorizados. Hoy tiene pan la merienda escolar, que es una de las grandes preocupaciones, y algunos sectores en Educación y Salud.

"No podemos pronosticar cuándo se dispondrá de harina. Como provincia, dependemos de un balance nacional", subrayó Fernández Bodaño.

ANAISIS HIDALGO RODRÍGUEZ

## Crecerse ante las adversidades

Media Luna realiza esfuerzos como parte de una estrategia de trabajo que implica beneficios a la población local y el impostergable desarrollo del municipio en todas las esferas de la vida socioeconómica, política y cultural.

Ello se constató, este jueves, durante un recorrido de periodistas granmenses con motivo del Día de la prensa cubana, que se celebra el 14 de Marzo.

Directivos de la localidad señalaron que priorizan la seguridad alimentaria, el fomento del turismo, la producción de bienes y servicios, el trabajo socio-comunitario y la protección del medioambiente.

Imponiéndose a las adversidades con el combustible y las materias primas, se dirigen hacia el rescate de producciones con recursos del territorio, la utilización de biogestores y de fertilizantes naturales y orgánicos.

Aplican proyectos como La Aurora, en la fábrica de galletas, para revitalizar la elaboración de ese alimento, dulces, puré de tomate,

vinagre y vinos; el Comunicart, enfilado a la plantación de rosas de injerto; el rescate del parque infantil El Mambisito y del área recreativa Por la vida.

Sobresale, además, el proyecto Parque-río, que involucra a organismos, a empresas y a nuevos actores económicos, incluye más de 60 iniciativas en cada consejo popular, persigue sanear la corriente que atraviesa el poblado y prevé crear nuevas opciones recreativas y culturales.

En este sentido, se destacan el ranchón Punta Diamante, la Carpa Cristal y el parque Celia Sánchez Manduley, donde aumentarán quioscos, bancos y ofertas gastronómicas. Está proyectado un mirador hacia el río.

Otro objetivo de la comarca, con mayoría de población rural, es crear puntos de venta en las comunidades de Cuchillo, Blanca Rosa Dos y Santa María, sitios distantes de la cabecera municipal, a fin de acercar productos del agro y de la industria a los consumidores.

RODRIGO MOTAS TAMAYO

## Trabajan tabacaleros para avanzar en 2024

Los tabacaleros granmenses, aunque no alcanzaron los volúmenes de acopio, proceso industrial y siembras en el cultivo el año anterior, no renuncian a avanzar y a desarrollar la rama durante el 2024.

El incumplimiento fue consecuencia de los bajos rendimientos agrícolas, afectados con el corrimiento de la época de plantación (55 días), y la falta de diésel para garantizar el riego en los semilleros.

Igualmente, la no disponibilidad del combustible causó dificultades en la construcción y reparación de las casas de curar tabaco, al no trasladarse la madera a tiempo, lo que dañó el procesamiento de la hoja, además de los bajos precios e impagos de los créditos al Banco.

Jorge López Reyes, director de la Empresa de Acopio, beneficio y torcido de tabaco, dijo que trabajan en potenciar la industria y puso de ejemplo el cumplimiento, en diciembre y

enero, del plan de habanos para la exportación, registrados como los de mayor calidad en el país.

López Reyes informó de la gradual recuperación en la fabricación mecanizada, a partir de la primera decena de este mes, con el propósito de aportar, este año, de cinco a seis millones de tabacos.

En Granma se produce la materia prima en seis municipios, liderados por Bayamo, que tiene 90 hectáreas bajo riego eléctrico, seguido de Guisa, Jiguaní, Yara, Bartolomé Masó y Manzanillo.

Asimismo, la provincia destina sus producciones a la elaboración de cigarrillos para el consumo nacional y pago de la hoja al productor que logre rendimientos superiores a 1.3 toneladas por hectárea, mientras el presupuesto estatal asume el 50 por ciento de los gastos del agricultor, además de bonificarlo con 15 mil pesos por cada tonelada dotada de la calidad establecida.

JUAN FARRELL VILLA

**efemErides**

GRANMA, CUBA Y EL MUNDO  
Del 9 al 15 de marzo

9-1454 Nace Américo Vespucio, navegante italiano, cuyo nombre fue dado al nuevo continente descubierto por Cristóbal Colón, América.

9-1823 Murió, en Colombia, su segunda patria, el autodidacta bayamés Manuel del Socorro y Rodríguez, conocido como El Padre del Periodismo de Colombia, donde fundó el primer periódico.

10-1952 Es derrocado Carlos Prío Socarrás mediante un golpe militar, dirigido por Fulgencio Batista.

11-1876 Nace Panchito Gómez Toro, patriota cubano e hijo de Máximo Gómez.

11-1949 Marines yanquis afrentan la estatua del Apóstol José Martí, en el Parque Central.

13-1957 Asaltan la guarida del tirano Batista en el Palacio Presidencial. Ese día asesinan a José Antonio Echeverría, tras la toma de **Radio Reloj**.

13-1892 Comienza a publicarse, en Nueva York, el periódico **Patria**, fundado y dirigido por José Martí. Se instituye como Día de la prensa cubana.

15-1878 Ocurre la Protesta de Baraguá. Maceo anuncia al Gobierno español que continuará la lucha.



### REPARAN LA CONDUCTORA SANTA ISABEL

Brigadas de la UEB Acueductos y Alcantarillados de Bayamo laboran en la reparación de la avería, de grandes proporciones, ocurrida el sábado último, en una de las conductoras conectadas a la potabilizadora Santa Isabel, que suministra el vital líquido al tanque apoyado de Barrio Azul.

Dorelisis Vega Martínez, directora de la UEB, informó que, de acuerdo con la marcha de los trabajos, deben concluir hoy.

Como consecuencia del suceso, está afectado el servicio de agua potable para más de 180 mil clientes, fundamentalmente en el norte de la ciudad. (Yoenis Pompa Silva)

### NUEVOS RETOS EN LA AGRICULTURA URBANA, SUBURBANA Y FAMILIAR

Aumentar la oferta de hortalizas y condimentos frescos, a partir del crecimiento en las parcelas, patios y organopónicos, es el reto que asumen los productores, este 2024, en Granma.

La prioridad consiste en fortalecer el programa de la Agricultura Urbana, Suburbana y Familiar para elevar los rendimientos agrícolas, en beneficio de la población.

Al respecto, es decisiva la contribución del movimiento para materializar la Ley de Soberanía Alimentaria y Educación Nutricional, la cual exige eficiente explotación de las 973 hectáreas disponibles, uso de fertilizantes orgánicos y gradual recuperación de los sistemas de riego. (Juan Farrell Villa)

### POR MAYOR PROTAGONISMO DE LOS ESTUDIANTES

Una mayor participación y protagonismo en las actividades de sus respectivos centros educacionales, estuvo entre los principales reclamos, este jueves, de los integrantes de la Federación de Estudiantes de la Enseñanza Media (Feem), de Yara.

Otros tópicos destacados en el Consejo municipal de la Feem fueron la importancia del estudio, la necesidad del trabajo político-ideológico en función de un estudiantado más comprometido y revolucionario, además de mejor utilización de las tecnologías de la informática y las comunicaciones, como herramientas en el combate contra las campañas mediáticas que satanizan a Cuba, y para incrementar los conocimientos. (Yelandi Milanes Guardia)

### GRANMA: 32 MUERTOS POR ACCIDENTES DE TRÁNSITO EN 2023

Granma cerró el 2023 con 306 lamentables accidentes del tránsito, en los cuales perdieron la vida 32 personas y 383 resultaron lesionadas.

Aunque la accidentalidad disminuyó con respecto al 2022, sobresale como causa principal de los siniestros el irrespeto al derecho de vía, con 84 hechos, en los que fallecieron cuatro personas y 90 fueron heridas.

Figuran, igualmente, no prestar la debida atención al control del vehículo, adelantamiento indebido, manejar en estado de embriaguez, violación peatonal, desperfectos técnicos y exceso de velocidad. (Yoenis Pompa Silva)

### DÍA DEL TRABAJADOR DE LA HOTELERÍA Y EL TURISMO

Motivados por el cumplimiento de múltiples tareas en pro de fortalecer el sistema socialista y la economía cubana, los trabajadores de la Hotelería y el Turismo en Granma festejaron su día, con un acto en el hotel Sierra Maestra, de Bayamo.

El 4 de marzo, con motivo del aniversario 95 del nacimiento de Elpidio Sosa González, mártir del sector, fueron distinguidos 10 trabajadores del sector, que durante más de 20 años han mantenido una actitud destacada en su quehacer.

Asimismo, se reconoció a la Empresa provincial de Campismo Popular, por la calidad de los servicios y la atención a los clientes, y a La Inmobiliaria, que cumplió los planes en el proceso inversionista y constructivo durante el pasado año. (Melitza Vargas Álvarez)